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明泰铝业高精度交通用铝板带项目料三季度投产

证券时报记者 李彦

明泰铝业 （

601677

） 近日发布

2014

年业绩预告，

2014

年净利润同

比增加

180%

至

210%

， 达到

1.8

亿

元左右。

近年来， 电解铝行业持续低

迷，产能过剩现象明显，作为电解

铝行业的下游企业， 明泰铝业所

处铝板带箔加工行业同样竞争激

烈。 明泰铝业在去年如何实现净

利润大幅增加？ 今年业绩又能否持

续增长？

公司相关负责人对证券时报记

者表示， 明泰铝业去年严格实施内

部成本管控，有效降低了生产成本；

同时，通过不断加大高附加值、高精

度产品的生产及市场开发， 优化产

品结构，提升产品毛利率，加大出口

产品销售量， 使得总体销售量及销

售收入同比增加。

据了解，电量以及燃气的消耗

在明泰铝业的生产成本中占很大

的比重（除铝锭外）。明泰铝业去年

通过收购河南巩电热力股份有限

公司

90.4%

的股权，以及实施燃气

改造工程， 实现大部分生产用电、

燃气自给， 成本节约效果显著；另

外，自去年以来，海外市场对铝板

带箔的需求逐步增加，明泰铝业积

极开发海外市场，出口量实现了大

幅提升。

此外， 明泰铝业高精度交通用

铝板带

(1+1)

项目进展顺利，预计今

年三季度初可建成投产， 届时将大

幅提升公司经营业绩。

高精度交通用铝板带项目与明

泰铝业现有的生产系统相辅相成，

可弥补公司现有（

1+4

）热连轧设备

供应的缺口，扩大产品品种。该项目

生产的产品具有较高的附加值，与

现有产品相比， 在质量上有大幅提

升， 同时， 产品宽度可达到

3

米以

上， 无论在轨道交通还是交通运输

用材料上都有很大应用空间，同时，市

场尚处于起步阶段， 具有很大的发展

潜力。

对于明泰铝业频繁发布购买理财

产品相关公告令市场存疑一事， 上述

负责人表示， 明泰铝业购买理财产品

的目的是提高资金使用效率， 为公司

股东谋取更多的投资回报。 由于选择

的是保本型银行理财产品，风险可控，

不会影响公司募集资金项目建设正常

周转需要。

环保“按日计罚” 成新常态

中铝山东分公司超标排放被罚

� � � �今日，由证券时报与公众环

境研究中心联合发布的“上市公

司污染源在线监测风险排行榜

前

20

”（以下简称“排污榜”）推出

新一期榜单。 监测显示，

1

月

25

日至

2

月

1

日的监测期内，中国

铝业、金晶科技、福建南纸、国电

电力和东华科技等上市公司的

下属关联企业新近上榜。

值得一提的是， 中国铝业山

东分公司一登榜便“勇夺”榜首成

为排污大户，而中国铝业

1

月

30

日发布业绩预告称，

2014

年或巨

亏

163

亿元，可谓屋漏又逢夜雨。

专家建议， 应该加强环保执

法手段， 以此推动相关产业优胜

劣汰， 执法不严只能进一步恶化

行业的发展环境。

中国铝业下属企业

连续超标排放被罚

根据排污榜的监测显示，中

铝山东分公司在

1

月

25

日至

2

月

1

日期间连续

7

天超标排放，

且平均超排倍数达

4.37

倍。 而此

前，

1

月

7

日山东省环保厅公布

的 《大气污染物超标排放的重点

监管企业信息公开一览表》 中显

示， 中铝山东分公司热电厂已经

接受了超标处罚。

虽然上述一览表中并没有公

开更多内容，但根据新环保法“按

日计罚”的规定，该公司已经满足

启动按日计罚的三个条件，即：企

业要有违法排污行为；按照水、大

气等专门环保法律的规定受到罚

款处罚； 环保部门责令改正而拒

不改正的，可以启动按日计罚。就

中国铝业的情况而言， 当亏损企

业面临治污难题， 情况似乎变得

更为复杂。

严格环保执法

促行业良性发展

公众环境研究中心负责人表

示，长年来，环境执法不严导致部

分行业门槛过低， 重污染企业往

往用高污染行为换取非常低附加

值的回报，恶化了产能过剩问题，

也使得包括中国铝业在内的企业

无力摆脱谁治理谁吃亏的困境。

加强环境执法实际可以协助产业

实现优胜劣汰，促进良性发展。

自新环保法实施以来， 威海

西郊热电有限公司、 临沂华龙热

电有限公司、 济南裕兴化工有限

责任公司、 重庆紫光化工股份有

限责任公司等多家山东、 重庆的

企业均收到“按日计罚”罚单，最

高累计罚款金额达到

110

万元。

而上周天津也进一步明确 “按日

计罚”范围，严格执法的趋势开始

显现。

中国上市公司社会责任研

究中心负责人表示，企业应积极

行动适应环境监管“新常态”。 在

业内人士眼中，新上任的环保部

党组书记陈吉宁既是水污染治

理专家，更熟悉政策和管理机制

存在的关键问题，因此对新任部

长引领环境管理发生积极变革

也当有很高的期待。

金晶科技下属滕州金晶

完成环保改造排放达标

据介绍， 昨日项目组还收到金

晶科技下属滕州金晶玻璃有限公司

的回复。 该公司在邮件中称，“

2

号

线脱硝设施已检修改造完毕， 于

1

月

31

日

18

时开始喷氨试运行，目

前运行正常，上传数据达标”。

据本期排污榜数据显示， 该公

司超标天数

4

天， 与企业回复情况

相符。 公众环境研究中心分析师表

示， 还会持续关注该企业的后续排

放表现。

（中国上市公司社会责任研究

中心 江聃）

中国铁建：墨高铁项目搁浅

不影响公司海外经营

针对墨西哥政府无限期暂停墨西哥城至克

雷塔罗高速铁路项目招标的决定， 中国铁建今

日公告称， 此事对公司的海外经营活动没有大

的影响，关于该项目的索赔问题，公司仍在与墨

方交涉。 中国铁建昨日报收

11.82

元， 下跌

9.91%

。

据悉， 北京时间

2015

年

1

月

31

日凌晨，墨

西哥财政和公共信贷部部长举行记者招待会宣

布，在国际原油价格大幅下降的背景下，财政和

公共信贷部为改善预算状况， 将对

2015

年公共

财政支出包括石油、电力、交通等方面的开支进

行总额为

1243

亿比索的调整，因此，将无限期暂

停墨西哥城至克雷塔罗高速铁路项目的招标。

中国铁建对此表示， 公司此类拟投标项目

众多，且该项目招标的搁置是孤立的个别事件，

对公司的海外经营活动没有大的影响。

(岳薇)

关于企业排放标准的免责声明：

一、本榜单中所涉及的企业排放标准取自各环保部门公开的企业自行监测在

线平台，对因原始数据和信息的真实性或准确性造成的后果，概不负责。

二、因部分企业废气排放口未标明标准限值、或标注的标准限值错误，参照如

下资料，修订了相关企业废气排放口的排放标准：1.企业自行在线监测方案；2.企

业所属行业的国家和地方排放标准；3.当地环保厅季度监督性监测报告；4.《全国

投运燃煤机组脱硫设施清单 2013 年》；5.《全国投运燃煤机组脱硫设施清单

2014 年》；6.根据现有关于该企业锅炉的投运年份、锅炉类型的介绍等。

三、 读者若发现相关数据和信息与环保部门或者企业自身公示内容不一致

的，可致电【010-84448189】，或电邮【csr@stcn.com】，我们将及时进行核

实，并根据核实结果调整相关数据和信息。

� � � �研究说明：本表数据根据截至 2014 年三季度报告中上市公司关联方即上市公司分、子、控企业的在线数据监测结果获得。

超标是指根据环保部门实时在线数据排放物浓度值大于改排放物浓度标准，则定义为该时段该排放物超标。 超标日是指根据实际工况，对该企业生产日

同一排口、同一排放物发生 3 次超标排放情况，且当日平均超标倍数 >0 记为该企业所属排口超标日。超标倍数是指根据实时在线数据，超标倍数 = 排放物浓

度值 / 排放物浓度标准×100%-1。 平均超标倍数 =(∑该企业同一排口同一排放物日均超标倍数)/(∑该企业同一排口同一排放物超标日数)。 环境风险指数

=50×超标日期 /7+50×(当平均超标倍数大于 2 时取 2，其他情况按日平均超标倍数计算)/2。 本榜单暂不包含废水在线排放信息监测。

王渌/制表

南京医药与沃尔格林博姿

进入实质性合作阶段

作为中国医药行业首家引进境外战略投资

者的上市公司，南京医药（

600713

）近日与沃尔

格林博姿（

WBA

）共同举办机构投资者及中小

投资者见面会，就公司战略转型、管理变革、商

业模式的创新与投资者展开交流。

对于

2014

年公司业绩大幅增长的原因，董

事长陶昀表示， 公司去年主营业务扭亏且业绩

稳步增长，达到企业发展历史上的最好水平。此

外，为满足和

WBA

合作的要求，我们在近两年

来逐步剥离非主营、非盈利性业务，控制了各项

费用成本，止住了“出血点”。

2015

年是南京医药与

WBA

开展实质性战

略合作的元年。陶昀认为，引入境外战略投资者

WBA

，不仅是中国医疗卫生体制改革探索中的

一次有益尝试， 也是对混合所有制的有益尝试

和挑战， 相信资本金的补充和先进生产力的借

鉴融合将为公司未来发展带来新的战略机遇。

当 有 投 资 者 问 到

WBA

的 代 表

Dean

Thompson

，未来将在哪些方面与南京医药进行

深入合作时，他表示，“南京医药所覆盖的苏皖

闽等地及云鄂川部分地区，都是我们比较看重

的市场。 此外，南京医药的药事服务在国内领

先，未来双方也将加强这方面的合作。 ”他还表

示，由于刚刚进入董事会，之后双方还将在合

作细节上进行沟通和探讨，今年会先行在药品

批发业务展开合作，将来也会在零售、药厂、医

疗机构等方面开展合作， 并在公司财务管控，

物流体系建设、供应链管理等为公司带来更好

的推动。 （邓亮）

华天科技定增20亿

加码集成电路产业

华天科技（

002185

）今日发布非公开发行股

份预案，计划募集不超过

20

亿元资金，用于集

成电路高密度封装扩大规模项目、 智能移动终

端集成电路封装产业化项目和晶圆级集成电路

先进封装技术研发及产业化项目的投资， 同时

补充流动资金。 公司股票今起复牌。

华天科技表示，募投项目实施后，将进一步

提升公司在集成电路先进封装测试领域的工艺

和技术水平，扩大先进封装测试产能，有助于巩

固、提升公司在行业中的地位，促进公司的持续

快速发展。 同时，此次募投项目具有广阔的市

场前景，募投项目的实施，将成为公司新的利润

增长点。随着生产能力的提高、技术实力的增强

和竞争优势的加强， 公司的经营规模和盈利能

力将进一步提升。 （胡志毅）

毕马威：2014年中国公司赴美IPO募资金额创纪录

2014年完成275宗交易，募资总额853亿美元，成为自2000年以来最活跃的一年

证券时报记者 孙璐璐

毕马威昨日发布的《

2014

年中

国公司赴美

IPO

回顾》 报告显示，

2014

年是自

2000

年以来， 中国公

司赴美

IPO

最活跃的一年，全年共

完成

275

宗交易， 募集资金总额达

到

853

亿美元，两项数据均创新高。

毕马威美国资本市场主管合伙

人江浩明表示，从行业分布来看，赴

美

IPO

公司数量的增加主要受益

于生物科技公司的活跃， 全年共有

71

家生物科技公司

IPO

，约占总数

的

26%

。 而募资金额的增加则与阿

里巴巴在

2014

年完成史上最大规

模的

IPO

有关，

218

亿美元的募资

金额占

2014

年中国公司赴美

IPO

募资总额的

26%

。 不过，即使剔除

生物科技公司和阿里巴巴的影响，

2014

年美国市场

IPO

仍比

2013

年

活跃。

就时间分布来看， 报告显示，

2014

年第二季度是中国公司赴美

IPO

最活跃的季度， 共有

10

家中

国公司在美国

IPO

，募集资金总额

约为

31

亿美元。 其中，京东商城募

资金额最高， 达到

17.8

亿美元，位

列整个美国市场

2014

年全年第七

大

IPO

。

“阿里巴巴和京东商城的募集

资金额明显大于其他中国公司，扣

除这两例超大型

IPO

的影响后，其

他在纽交所上市的

5

家中国公司平

均募集资金额约为

1.42

亿美元，略

高于同期在纳斯达克上市的

8

家公

司平均

1.39

亿美元的募资金额。 ”

江浩明表示。

报告预计，

2015

年将有更多的

中国公司赴美

IPO

， 尤其是互联网

行业。对于中国公司来说，赴美

IPO

自

2013

年下半年开始复苏，且目前迹

象表明会持续发展下去。江浩明称，尽

管市场预期美联储可能于

2015

年年

中加息， 或不利于股市表现及影响美

国市场

IPO

的数量和募资金额， 但考

虑到

2014

年

IPO

公司良好的市场表

现和已知递交上市申请的公司情况，

预期

2015

年美国市场

IPO

整体仍将

保持

2014

年的良好态势，有继续创下

新高的可能。

雷柏科技无人机正式亮相

2

月

1

日，雷柏科技（

002577

）无人机正式

亮相， 此时距其宣布牵手零度智控进军无人机

领域仅过了

12

天。 雷柏科技表示，联姻零度智

控，实现了强强联合、优势互补，有望促使雷柏

进一步实现跨界发展。

据介绍，无人机将成为雷柏科技十年创变

的又一新的产业突破。 近年来，雷柏科技从

PC

行业拓展到家庭娱乐、 移动终端等生活领域，

并进军工业机器人，构建科技王国的战略布局

益加清晰。 此次雷柏科技正式进军市场需求旺

盛的无人机领域之后，其携独资或参控股公司

组成的集键鼠、智能家居、在线音乐、游戏、工

业机器人、无人机等产品及所构成的产业链趋

于完整。

此前，无人机市场呈现局部垄断状态，大疆

等品牌较早介入民用无人机市场， 占据了主要

市场份额。雷柏与零度智控的强强联合，或将引

发无人机市场新的变局。 (黄丽)


